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美对印大卖军火：居心叵测
8月16日海外版03版

摘要：美国已取代俄罗斯成为对印
度最大军售国，而且，美国已经同意向印
度出口一些高科技武器，并允许印度在
本国基于许可证生产这些武器。在美国

“亚太再平衡”的大战略背景之下，美国
对印度的军售大单令人深思。

凤凰网辽宁网友“lwangel129”：美
国政府幕后的老板就是那些军火商。美
国一贯的策略是，先说中国的崛起对亚
洲其他国家有多大威胁，然后他站出来
充当保护伞，卖军火给这些国家，最后拍
拍屁股走人。

新浪网山东淄博网友“靠谱女子”：
中国现在需要的是凝聚实力和力量。建
立新国际秩序的路还很漫长。

新浪网北京网友“淸风夏天”：现代
社会，对抗是没有意义的，只有合作才能
共赢。美国的国家战略指导思想就是让
各个邻国搞军备竞赛，它从中发军火财！
亚洲就像一个巨大的蛋，而苍蝇不会叮
无缝的蛋。但是，覆巢之下安有完卵？

奉劝美国量力而行
8月19日海外版01版

摘要：最近，美国在亚太忙碌得很。
美国国务卿等高官先是抛出“冻结南海
行动”三点倡议，再是参加东盟地区论坛
外长会，在场内场外颇是活跃。在看到东
盟外长发表的宣言中终于写上了“对南
海局势深感关切”的话语后，美国官员乃
感满意。长期以来，美国依仗它所拥有的
超级国力，形成了于己有利的包括海洋
秩序在内的国际秩序，力图在最广阔的
海洋空间拥有最大的行动自由。

环球网天津市网友：美国人该歇歇
了，穷兵黩武必然自食恶果。

人民网网友“踏雪寻梅”：东海和南
海的问题是出在一些有阴谋的阴谋者身
上，而不在中国的崛起。阴谋者拿中国崛
起说事儿，推销他的阴谋想法，我们要提
高警惕。 （张东伟 夏丽娟整理）
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本报电 中国旅业互联网风云榜第 8
期榜单于8月16日在上海举办的第二届中
国旅业互联网大会上正式发布。“开元旅
游”获最佳德国当地旅行预订平台。

“开元旅游”是开元集团公司旗下的一
家国际旅行社，专注于海外出境旅游网络在
线服务。“开元旅游”在慕尼黑、法兰克福、北
京、厦门、上海、昆明等地均有分公司。在德
国开元网可以查到最新的旅游产品。

中国旅业互联网风云榜是中国旅业互
联网大会对中国旅业互联网的综合排名。
它以“品牌、规模、创新、业绩”为标准，根据
资本市场、业界对项目的认同度、权威统计
机构相关数据以及营业额等指标，进行综
合排名，制作榜单发布。榜单在制作过程
中，参考了百度、友盟、360 手机助手、淘宝
旅行、携程开放平台、途牛、去哪儿、京东开
放平台、腾讯科技等机构的相关数据。

“开元旅游”获最佳德国当地旅行预订平台
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本报 8 月 6 日刊登在头版的《送孩
子回中国读书，走起》一文的出炉以及
随之而来的热烈讨论让记者亲身体会
到，有时候，我们真的和“新闻宝藏”近
在咫尺，一不留神，就会失之交臂。

一次赴广州采访的过程中，记者了
解到，在广州市花都区的小学和中学里，
有一批特殊的“插班生”。他们大都在巴
拿马出生，很小的时候就被送回家乡，在
花都读几年书后再由父母接到巴拿马。
他们就读的不是专门的国际学校或华侨
学校，而是地地道道的普通学校。

长期采编涉侨新闻的人，很容易就能
看出这是一条有意思的新闻线索。可以
说，这是一种不太常见的华文教育模式。
不过，思路很难跳出华文教育的圈子。

回到编辑部一汇报情况，领导马上
指出这一线索的更大闪光点：海外华侨
华人送孩子回中国读书，学的不仅是语
言，更重要的是，这或许是一种潜移默
化而且行之有效的中华文化传承方式。
随后，领导布置我们再次深入采访。

目前，大约有 6000 万华侨华人居
住在世界的各个角落。对于中国而
言，这是一笔独特而宝贵的财富。而
对于海内外中华儿女而言，团结统一
的中华民族是“根”、博大精深的中华
文化是“魂”、实现中华民族伟大复兴
是“梦”。

在 他 乡 工 作 生 活 的 侨 胞 大 都 相
信，抛弃传统、丢掉根本，就等于割
断了自己的精神命脉。但是，在海
外，究竟该如何实现中华文化的传
承？究竟该如何学好中文这个中华文
化的载体？

带着思考，记者再次奔赴花都。
炎炎夏日，孩子们清澈的眼睛、家长
们浓浓的中华文化情结和老师们对这

些特殊“插班生”的关爱令人深深感
动。

不愿孩子断了中华情、不愿先人
传承下来的价值理念和道德规范在孩
子身上没了踪迹、不愿黄皮肤黑眼睛
的孩子变成“香蕉人”……在这些信
念的指引下，有些父母甚至放弃了自
己已经在海外打拼下的小天地，只为
了孩子在接受中华文化熏陶的过程
中，身边依然有父母的陪伴。

最终，一个个生动的故事化作了
《送孩子回中国读书，走起》 一文。文
章刊出后，引发了海外华侨华人的热
烈讨论。望子成龙，对华人父母而言
是再自然不过的心态。孩子的教育问
题，无疑直接击中他们的兴奋点。

传承中华文化没错，学习中文也
好处多多，但是，如果孩子在成长期
没有父母陪在身边，孩子能不能健康
成长？隔代教育的种种弊端早已引发
广泛争论，该如何避免？梦想与现
实、坚持与纠结、牺牲与成全……海
外华侨华人在邮件、微信、微博上晒
出自己的经历、分享自己的经验，大
量的信息扑面而来。

送孩子回中国读书！很多人点了
赞。欧阳乐耕在旅居日本多年。在儿
子 7岁、女儿 5岁时，他把孩子们送到
上海读书一年多。他坚信自己的选择
没错，因为孩子们不仅掌握了中文这
一“强势的生存武器”，中华文化的核
心价值之一——孝文化也在孩子心中
扎了根。

身为马来西亚第三代华人的胡逸
山则指出，在东南亚，“华人子女到中
国念书早已是个传统。”他本人以及身
边的亲人朋友大都有回中国读书的经
历。不过，因为东南亚华人大都相信

孩子的中文根基在当地能扎得稳，所
以通常都是在本科层次才把子女送到
中国念书。

也有人不赞成这种教育方式。朱
云平长期在匈牙利工作生活。在孩子
要不要学习中文的问题上，他没有犹
豫。不过，他选择把孩子留在身边，
并努力创造条件让孩子在学习当地语
言的同时学好中文。现在，他最小的
女儿已经考取了英国的大学。他打算
等孩子大学毕业后，再安排她们到中
国的大学留学一两年，让她们的中文
水平在匈牙利中文学校学习的基础上
更进一步。

还有许多人在要不要送孩子回中
国读书这个问题上纠结。旅居西班牙
的戴华东就曾百般思量，终于下定决
心送 10 岁的女儿回中国后，他遭遇了
种种问题，包括孩子的适应过程、孩
子在不同国家上学的衔接等。不过，
他如今觉得自己当初的选择是正确的。

看得出来，不管身处何方，黑眼
睛黄皮肤的华人依然牢记中华“根”，
依然时时刻刻考虑着中华文化在下一
代的传承。送孩子回中国读书，对于
父母而言，绝不仅是多掌握一种语言
工具的问题，更多的是对孩子进行中
华文化核心价值观的培养。

《送孩子回中国读书，走起》 一文
得以引发广泛讨论，正是因为切中了
海外华人家长的“兴奋点”。更多的感
言还在陆续从四面八方“飞”来。

8月20日，我们从读者来稿中，选取
日本、匈牙利、马来西亚、西班牙的 4 位
读者的文章，编成《送孩子回中国读书
好还是不好》专题讨论版，在读者中引
起新的热烈反响。目前，讨论仍在继续，
我们将陆续刊发有关报道和文章。

编编
辑部故事

手机用户1201312900：我的意见是孩子最好跟着
父母，哪里读书都有各自的优势。中国的基础教育很
好，但是学生之间的攀比实在不太好，放假还要补
习。澳大利亚虽然基础教育不如中国，但是老师培养
学生动手实践的能力，我觉得这样比死读书本要好的
多，而且小孩的压力不大，不攀比。

呆然家的老达：我觉得应当让孩子从小参与到国
内的基础教育，毕竟中华文化的根扎在中国，同时也
可以夯实孩子的基础。而在中学阶段可以回到国外去
接受更为多样化的教育，多方面发展，也避免了在中
国成为学习机器。

谢天舒 curry：觉得孩子回国读书还是很有必要
的，尤其是如果期待孩子依然能够受到中华文化的熏
陶，保存中华文化的精神血脉，那理应是送孩子回
中国来读书的。毕竟在中国，中华文化作为一种千
年传承的文化氛围能够对孩子完成潜移默化的影响
与熏陶，这在国外是很难做到的。

Caber：小孩子还是先要和家长在一起，毕
竟孩子还太小，但是长大后一定要回中国，感
受中华文化的魅力。

我这个花花世界的花花蝴蝶：从每年暑
假寻根之旅的大热来看，海外华侨华人越
来越重视对血脉的归属感！回哪学中文
不重要，国外的中文学校双语教育也很
好啊！

hebaduninvisible：个人感觉小
的时候在外面比较好，可以在其
他语言环境中多学一
种语言，汉语则
可以由父母在
家 里 教 。 这
样将来也会
在语言上有
优势。

8月18日，中央全面深化改革领导小组第
四次会议审议通过了《关于推动传统媒体和新
媒体融合发展的指导意见》。习总书记对媒体
融合发展提出了具体的目标。一时间，国内的
媒体学界和业界欢欣雀跃，媒体人士争相转发
这绝对的利好消息，资本市场的传媒板块也表
现抢眼。

8月20日，海外网特别邀请了人民日报媒
体技术股份有限公司总经理叶蓁蓁和中国人
民大学新闻学院教授殷强到演播室，一起解读
相关信息。

公信力是社会的期待和需求

如此高规格会议研究中国传媒行业的发
展，并不多见，有舆论甚至以“实属罕见”形容。

“国内的媒体这么多年一直在等待一个重
要的发展时机。这次，国内媒体真的迎来一次
难得的机遇。”殷强说。

“用‘罕见’来形容，或许是大家觉得媒体
的话题不是很值得上升到如此高层面去讨
论。”叶蓁蓁表示，其实，媒体已经渗透到民众
生活的方方面面，非常有必要高层面讨论。“十
八大提出政治、经济、文化、社会、生态五位一
体的建设格局，媒体可谓贯穿这‘五位一体’。”

在中央深改小组第四次会议上，习总书记
提出着力打造一批形态多样、手段先进、具有
竞争力的新型主流媒体，建成几家拥有强大实
力和传播力、公信力、影响力的新型媒体集团，
形成立体多样、融合发展的现代传播体系。“新
型主流媒体”、“新型媒体集团”、“现代传播体
系”三个关键词引起各方关注。

“新型主流媒体，更强调的是媒体的单体；
新型媒体集团，更强调的是一个集团军、集群
的概念，比如像人民日报旗下有 26 个子报刊，
子报刊下又还有很多报刊、网络等，整体上是
一个集团的形态；多个媒体集团就会组成一个
完整的现代传播体系。”叶蓁蓁表示，“它们之
间是一个递进的关系。”

新型媒体集团强调“公信力”，叶蓁蓁认为这

是社会的期待和需
求。

“我们处在变
革的年代，各种信
息 的 洪 流 汹 涌 澎
湃，过去这些年我
们感觉到互联网强
大，它的强大是把
来自草根的、基层
的各种原来不容易
被听到的声音汇集
起来，形成舆论的
洪流。这个洪流在
互联网进入中国20

年中，解构了中国社会很多东西，尤其是解构
了权威，包括一些政府公权力部门，包括学术
界的一些专家，包括部分传统的主流媒体的地
位。”叶蓁蓁表示，解构之后，凸显出互联网本
身的弱项，就是缺乏理性，重视喧哗。“整个社
会似乎找不到一个明亮的灯塔。在这样一种
环境下，大家期待一种新的指引，就是习总
书记定义的新型主流媒体。”

“更进一步说，如果把中国放在世界舞台
来看，这次指导意见的出台，可能会影响中
国媒体或者中国舆论界在世界媒体版图中的
地位。”叶蓁蓁说，“改革开放三十多年，中
国经济发展很快，但是在世界舆论当中我们
声音非常微弱，这与我们本身媒体集团不具
有强大的实力，不具有强大的传播力和影响
力有关系。全力打造一批具有世界影响力的
媒体集团或者主流媒体，也是这个指导意见
的主要指向和目标。”

人民日报新媒体探索可圈可点

在融合发展、媒体转型领域的探索，几
乎全世界的媒体都处在同一个起跑线上。目
前，是否有可以借鉴的成功案例？

“人民日报在新媒体领域的布局和创新可
圈可点。”叶蓁蓁告诉记者，“17 年前，人民
日报创办人民网，两年前人民网上市，这也
是目前中央媒体中唯一一家上市的新闻网
站。到8月19日，人民网的市值达到230亿。”

叶蓁蓁介绍说，两年前，人民日报开设
了人民日报法人微博账号。截至 8 月 20 日上
午 11 时，它的粉丝数量在新浪、腾讯和人民
微博三个平台中的总量是 4800 多万。其中，
在新浪网上的粉丝量是中国媒体开设微博帐
号中的第一名，活跃度也是第一名。

“人民日报这些年做增量有目共睹，但是
内部的融合程度不够，所以现在中央提出要
融合发展，实际上要从量变走向质变。这是
一个非常好的机会，如果做得成功，在全球
范围对媒体界都有示范意义。”叶蓁蓁介绍

说，人民日报媒体技术股份有限公司就是在
人民日报社要融合发展的背景下成立的一家
人民日报控股的技术型公司。“人民日报作为
一个大型的传统媒体，在技术方面存在短
板。成立媒体技术公司，是想补上这个短
版，并且希望能够为人民日报下一步融合发
展提供技术的支撑和技术的驱动。”

殷强表示，新媒体出现以后，很大程度上
刺激并促使国内相当一部分优质的传统媒体
努力探索发展方向，并释放出来更强大的力
量。“从媒介的基本运作，到媒介人才队伍的培
养和管理方面，各国都在探索融合发展。这次
习总书记对媒体融合发展目标的提出，很快会
影响到新闻教育界。未来在新闻人才培养方
面，如何让学生在媒体融合发展方面有更多的
关注和积累，是学校必须完成的课题。这其实
也是为中国新型媒体集团储备人才。”

媒体与用户要“深度融合”

习总书记强调要推动传统媒体和新兴媒
体的深度融合。如何做到“深度融合”？

“深度融合，需要五个方面的努力。”叶
蓁蓁介绍说，首先是对于整个媒体集团的流
程再造；第二是组织结构的调整；第三是媒
体和受众、用户关系的重塑；第四是利用技
术和资本的驱动力量；第五是采编和经营、
服务的重整。

“最终考察媒体融合程度的关键性指标，
是媒体与用户的融合程度。如果能够达到用
户和媒体间的深度融合，媒体融合就成功
了。”叶蓁蓁说。

殷强表示，未来在技术研发和社会资本
运用方面还要下功夫，不仅要符合新闻规
律，也要符合经济发展的规律。

变革的发令枪已经响起来，2014年 8月 18
日这一天，将以中国媒体融合发展的起点写入
历史。

“指导意见对国内媒体融合发展是一个划
时代的文件和划时代的政策，对于真正有改革
创新意识的媒体和媒体人来说，绝对是一个利
好消息。他们转型的努力，融合的努力，改
革创新的努力从来没有停止过。”叶蓁蓁说，

“在新的机遇面前，我想对媒体同行说，永远
记住你的用户，敬畏你的用户，感恩你的用
户，不要停止你自己改
革创新的努力，永远要
往前走。”

“媒体融合发展本身
是一个艰巨又很伟大的
工程，需要所有媒体人的
共同努力，同时需要全社
会受众给媒体关爱和支
持。”殷强说。

《送孩子回中国读书，走起》引发热烈讨论

“子女教育”切中家长“兴奋点”
本报记者 张 红

殷强殷强叶蓁蓁叶蓁蓁
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